

LA RURALITÉ

La ruralité et la cohésion sociale

Le sondage auprès des ménages de la NÉR examina les niveaux de cohésion sociale dans ses sites de recherche selon deux perspectives :

Les citoyens travaillent-ils ensemble?

Les répondants croient-ils que leur communauté est cohésive?

Cette approche suggère que :

- La cohésion sociale se manifeste de plusieurs façons (à travers les relations bureaucratiques, associatives, communautaires et par l'entremise des marchés).
- La cohésion sociale varie selon les niveaux (ménages, collectivités, régions, nations).
 - La cohésion sociale dans une localité peut varier avec le temps (la cohésion communautaire peut fluctuer selon les saisons ou les années).
- La cohésion sociale se manifeste différemment selon le type d'événement (une collectivité peut être solidaire lors d'un incendie, mais peut manquer de cohésion quand il est question de décisions sur le zonage)
- La cohésion sociale peut être positive pour certains et négative pour d'autres (un groupe très solidaire à l'intérieur d'une collectivité peut agir de manière à en exclure d'autres).

Les résultats du sondage de la NÉR montrent que :

- Les ménages qui ont déclaré qu'ils travaillent ensemble ont des revenus plus élevés, et participent plus activement au marché du travail.
 - Les ménages qui ont déclaré qu'ils perçoivent une solidarité collective dans leur communauté ont moins tendance à être séparés ou divorcés et ont plus tendance à être sous le seuil de faible revenu.

La cohésion sociale s'exprime par le degré d'engagement collectif d'une communauté vis-à-vis les objectifs qu'elle veut atteindre.

LA RURALITÉ

ÇA FAIT LA DIFFÉRENCE